

アレにこそ労働者のためのメーデーを！

4月26日、国鉄闘争の経験と教訓を活かす千葉県共闘会議主催のメーデー前夜祭が、千葉市民会館において開催された。

主催者を代表して千葉県共闘会議議長の坂本議長がメーデーの主旨、自民党の裏金事件や衆議院補選などの問題を指摘するあいさつ。来賓の、社民党・工具代表、新社会党・宮川委員長、共産党・川副副委員長からそれぞれあいさつがされ、立憲民主党からメツセージが寄せられた。JA



メーデー前夜祭開催

上被解雇者労働組合・
鈴木客室乗務員団長、
在日朝鮮青年同盟千葉
県本部からもあいさつ
を受けた。

講演は、戦争をさせない・9条壊すな総がかり行動で、マイクでいつも歯切れよく訴えている菱山南帆子さん（許すな憲法改悪市民連絡会事務局長）が2年前に続き「岸田政権に終止符を一私たちの課題と実践ー」と題して行われた。



团结で、

国鉄労働組合
千葉地方本部
発責 加藤 晃一
編集 高橋 弘幸
【電話】
JR 2930 FAX 2934
NTT 043(238)5963
FAX 043(238)5067

働く意欲湧いてくる



向けるべきだ。特に9条を持つ日本はやるべきことは多くあるのに」と、軍事費を増大している岸田内閣の政権運営に切り込んだ。すでに戦争は、日常となつていて親が基地反対している子が同級生から給食を食べるなど

言われるなど反対出来ない雰囲気が広まって いる。こうしたこと が 戦争に進んでいく道に なると講演。

たと言つていたことに警
かされ、感動させられた。
また、今後は労働組合も
V字回復していくとの励
ましも頂いた。歯切れ良
く、みんな頑張ろうとい
う気持ちになつた。

新得間が廃線となり、「北の国から」や「鉄

道員（ぼっぽや）」ゆかりの駅が姿を消した。

石炭の運搬や開拓のための鉄道施設には多大な犠牲と苦労があり、その甲斐あつて駅を中心に戸田町が形成されてきた。▼北海道は広大で積雪地でもあるため維

れば武力増強・霸権主義が悲惨な戦争に繋がり、武力で平和が作れないのは歴史が証明している。日本は77年間、平和憲法を維持してきた。無用な軍拡競争に参加してはならない。平和を守ろう。



あれから37年。職員の選別・首切りに加担した管理者は何を思つて過ごしてきたのだろう。JRに移行してからも廃線が相次ぎ列車が走らなくなつた線路跡や廃屋となつた駅舎をどうのような思いで見たのだろう。あの時はそうするしかなかつたといふ言い訳は聞きたくな。

4月20日木更津市中央公民館において分会大会を開催した。長田副委員長の司会進行で進められ、組合員であつた故若鍋（旧岡田）茂氏への默とうを出席者全員で行った。議長に加藤（上総湊駅班）さんを選出。石橋執行委員長から「地本内で唯一の地域分会として発足した木更津分会だが広範な地域に点在する中で、集

まる機会と条件を模索しながら運動を進めてきた。分会組合員が最後のひと踏ん張りとして組織拡大に向けて奮闘することを確認しよう」とあいさつ。加藤地本委員長からは、今春闘の取り組みと組織の現状・今後の状況やJRの利用者や沿線住民の「声」を聴こうとしている。今後も利

◆交通建設では、退職者の補充がされず、孫請けの社員と一緒に仕

用者・沿線住民・自治体と手を携えながら運動を進めていきたいとあいさつを受けた。その後の議論では、◆木更津統括センター乗務ユニットから、車掌になりたての若い仲間が特急乗務する事態となっている。運転士を希望しても困難な状況となっている。教育・訓練は紙ベースの資料やタブレット配信だけでもDC・EC両方の免許を取得するように勧められ「なんでもやらせる化」が急ピッチで進められている。

◆交通建設では、退職者の補充がされず、孫請けの社員と一緒に仕

事をしていて。業務知識が十分でない者を使って本当に大丈夫なのか日々不安な状況だ。

◆J E S S 木更津駅務管区では、要員需給がひっ迫しており、異動を希望しても困難な状況となっている。教育・訓練は紙ベースの資料やタブレット配信だけでもDC・EC両方の免許を取得するように勧められ「なんでもやらせる化」が急ピッチで進められている。

◆仕事の密度が日々上がっており、パート社員の時給を上げて欲しいなど多くの仲間から職場の不満などが出て

木更津分会大会

4月20日木更津市中央公民館において分会大会を開催した。

長田副委員長の司会進行で進められ、組合員であつた故若鍋（旧岡田）茂氏への默とうを出席者全員で行った。

用者・沿線住民・自治体と手を携えながら運動を進めていきたいとあいさつを受けた。

その後の議論では、◆木更津統括センター乗務ユニットから、車掌になりたての若い仲間が特急乗務する事態となっている。運転士を希望しても困難な状況となっている。教育・訓練は紙ベースの資料やタブレット配信だけでもDC・EC両方の免許を取得するように勧められ「なんでもやらせる化」が急ピッチで進め

工務協定期委員会

忙し過ぎて暗い職場に



3月16日、千葉工務協第35回定期委員会が千葉地本会議室において開催された。最初に永野副委員長が「JR東日本は2024年度新賃金及び夏季手当の回答を示してきた。昇給については2年前コロナ禍で削ら

れた昇給係数2の回復が図られていない。職場の期待や努力にもつと応えるべき」と近況報告をかねて開会のあいさつをした。

この後に委員会成立編に伴い、地本内における工務協所属の分会が2分会（千葉設備分会と木更津分会）となり、代議員は分会ではなく、各班（旧保線分會等）から選出し副委員長が議事を進行した。その後、千葉地本を代表して嶋田組織部長より「設備部門における

事故・事象が昨年から相次ぎ発生し、死傷者も出ている。安全・安定輸送確保を維持していく為にも労働組合の存在が大切だ」とあいさつを受けた。

◆職場代表選挙に初めて立候補した。その中で有効票21票の中で國勞以外の票が4票（國勞票含めて6票）獲得



された。

職場の問題点を要求とし会社に解決を迫つていく事を確認した。

◆新役員体制は、要員需給がひっ迫しており、異動箇所もある。

◆保線職場でも退職・転勤等の影響で人手不足となる。所長自ら夜間作業を率先している

◆エルダー出向したJRのケループ会社は今年の4月から65歳定年制となる。「親会社であるJR東日本も65歳定年制になるの?」と尋ねられるなど多くの発言があった。

◆工務協新役員の委員会を開催する際



は各班の代表が参加して討論することが大切」、「TSUNAGUアプロリ」は東日本エリアや各地本の動きがリアルタイムで分かる。一人が登録して情報を共有しよう」と集約して2023年度の予算案と方針案が承認され、最後は森田工務協議長の団結ガンバローで終了した。

工務協新役員
議長 森田 誠一
副議長 永野 光浩
東鉄工業（建築班）
交通建設（網保班）

事務長 海後 隆
交通建設（成保班）
常任委員 嶋田 福実
JR千葉鐵道サービス
(新保班)

会計監査 大木孝之
交通建設（成保班）
※分会はいずれも
千葉設備分会

